

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

SUSCRIPCIÓN

SEGOVIA, mes..... 1 PUNTA
FUERA, trimestre..... 3.50
EL PAGO EN SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACIÓN

—PLAZA DEL CORPUS, 11—

REDACCIÓN E IMPRENTA

—SAN AGUSTÍN, 7—

APARTADO NÚMERO 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO—MERCADOS—PUBLICIDAD

// TELEFONO NÚMERO 15

Nuevo Economato

Ultramarinos y comestibles

DE
GONZALEZ HERMANOS

Por mejora de local hemos trasladado nuestro establecimiento á la Plazuela del Corpus, número 10. (contiguo á la sombrerería de Claudio Moreno) donde seguiremos vendiendo todos los artículos pertenecientes al ramo de coloniales á precios muy convenientes.

NUESTRO LEMA HA DE SER:

Clases superiores—Garantía en el peso y medida
BUENOS PRECIOS

Se sirve á domicilio—Fídase catálogo de precios

Plaza del Corpus, 10.—Segovia



PRIMER ANIVERSARIO

LA SEÑORA

D.ª Milagro Nonide de Rueda

QUE FALLECIO EN SEGOVIA

EL DÍA 3 DE FEBRERO DE 1912

á los 27 años de edad

Después de recibir los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su esposo, hijos, padre, hermanos, tíos y demás familia,

lituegan á sus amigos se
sirvan encomendar á Dios el
alma de dicha señora en sus
oraciones.

Todas las misas que se celebren el lunes
3 de Febrero en la iglesia parroquial de
San Martín, de ocho á once y media de la
mañana, serán aplicadas por el alma de la
finada.

DRAGON

Chanclos de goma

La única marca doble reforzada

Asuntos del día

Ayer, por fin, dió á la publicidad el conde de Romanones, la tan traida y llevada declaración política.

Sin duda el jefe del Gobierno, al ocupar la poltrona de primer ministro de la Corona soñó con radicales reformas, para llevarlas al programa del partido liberal, pero algo debió detenerle la mano, por cuanto el extenso documento que hoy publica toda la prensa, le creemos como una simple fórmula para justificar su continuación en el Poder, por los siglos de los siglos.

No conocemos, al escribir estas líneas la opinión que el plan de gobierno,—según el señor conde de Romanones—ha de merecer á los diversos periódicos, aunque es inocente decir que el trust, le aplaudirá á rabiar, pero bueno es sentar la base de que uno de los proyectos más importantes del documento, la creación del Ministerio del Trabajo, ha sido reconocido

las que nunca llegan á entenderse.

El señor Moret, según dicen los periódicos, ha muerto pobre. No es el primer caso que se registra entre nuestros políticos; antes al contrario, es un hecho éste que lo vemos repetido con frecuencia, contradiciendo así la falsa opinión de mucha gente, que tiene la idea de que nuestros hombres de Estado solo se preocupan de enriquecerse; y no ve reforma de trascendencia que no la suponga encubridora de algún negocio.

En España, la inmensa mayoría de las primeras figuras de nuestra política, no merecen esa mancha Alrededor de ellas se agitan algunos vividores, y esos son los que verdaderamente hacen los negocios, los que desacreditan á nuestros gobernantes. Quizá contribuya mucho á esa inmoralidad de la gente pequeña, el ambiente en que viven nuestros políticos, más atentos en la mayoría de las veces al ideal que á las realidades de la vida.

El hecho de haber muerto don Segismundo Moret sin una fortuna, le honra mucho, pues demuestra la probidad de su vida á pesar de que á su disposición estuvo el poder hacer un caudal de gran importancia.

La subida del pan

Los industriales panaderos, según el acuerdo que oportunamente tomaron, han elevado desde hoy el precio del pan en la forma que habíamos anunciado.

De nada han valido las reflexiones de la Alcaldía y actitud del Ayuntamiento. La resolución de los panaderos era irrevocable y el vecindario paga desde hoy el pan á un precio superior al que corresponde con arreglo al coste de la harina y con el que rige en otras poblaciones castellanas.

En la sesión del Ayuntamiento de ayer se han escuchado palabras enérgicas contra la irrevocable decisión de los panaderos; y existe el propósito de ejercer una constante inspección para evitar que, como sucedió ayer, haya quien expendá el pan falto de peso.

El vecindario ve con agrado las visitas de inspección iniciadas por los tenientes de alcalde y desearía que no duraran solamente en los días en que domina la natural excitación, como ha acontecido en varias ocasiones.

Y ya que en el Ayuntamiento se habló también de las condiciones higiénicas de las tahonas, según nuestras noticias el inspector regional del Trabajo denunció en su última visita algunas, exigiendo ciertas condiciones en la instalación del horno, etc.

El plazo concedido para efectuar aquellas reformas, ha transcurrido con exceso y sabemos que en algunas panaderías aun no se han llevado á efecto.

NOTAS PALATINAS

El embarazo de la Reina

La «Gaceta» publica el siguiente parte, que el jefe superior de Palacio comunica, con fecha de ayer, á la presidencia del Consejo de ministros:

«Excelentísimo señor: El decano de los médicos de Cámara, en comunicación de este día, me dice lo siguiente: «Tengo el honor de participar á V. E. que, con fecha de hoy, el excelentísimo señor conde de San Diego, me dice:

«El médico de Cámara que suscribe tiene el honor de participar á V. E. que S. M. la Reina (q. D. g.) se encuentra en el quinto mes de un embarazo completamente normal.»

La gota de leche

Están casi ultimadas las obras que se están realizando en la casa del señor Moreno (don Leopoldo), contigua al Arco de San Andrés y en la que ha de ser instalada la humanitaria institución «La gota de leche».

El Ayuntamiento ha tomado el buen acuerdo de destruir la caseta de comederos que allí existía, y que quitaba vista al antiguo y artístico Arco de San Andrés, digno de ser conservado, sin obstáculos que impidan su visualidad.

«Los frescos de Guadarrama»

Esta comparsa, que recorrerá las calles de Segovia, mañana y el martes, cantará, entre otros «couplets», con sabor local, estos dos; el primero con música de «La Trapería» y el segundo con música de la zarzuela «La reina del Cortijo».

«Desde hace cuatro ó seis meses está la gente intrigada, con la cuestión importante del ferrocarril de Aranda, Aunque no sabe ninguno cuando la línea se hará si será para la Pascua, ó para la Navidad.

De seguro á Aranda irán con el tiempo, en el tren, los hijos de nuestros biznietos y al hablar de Aranda se suele exclamar: —Ese tren de Arán... da ya le Arán... Arán...»

Cuando la luz eléctrica se apaga y se suele apagar frecuentemente, la negra oscuridad tiende su manto y un aspecto tristón Segovia ofrece.

Se aprovechan entonces los quinqués y las velas y hay novios atrevidos que también se aprovechan... Y aseguran alarmadas las madres de muchas novias que no hay quien viva tranquila sin tener quinqué en Segovia.

De Correos y Telégrafos

Una Comisión de opositores á Telégrafos, aprobados en el primer ejercicio, ha visitado al ministro de la Gobernación para suplicarle les conceda la validez de las asignaturas que aprobaron en anteriores convocatorias.

El señor Alba los recibió con su acostumbrada amabilidad, ofreciéndoles que procuraría complacerlos.

Otra comisión de alumnos aprobados en los dos ejercicios de Correos, previo y primero de oposición, trabaja activamente para que se les reconozca la validez de ellos en las próximas oposiciones.

Como estos infortunados son en número muy escaso y la mayoría de ellos su principal defecto fué no tener verdaderas influencias, es de esperar que el señor Sagasta los atienda en sus pretensiones.

—Para mediados del mes próximo comenzará el servicio de tarjetas de identidad, que tantas ventajas reportará al público, por cuyo buen servicio tantos desvelos sufre el Cuerpo de Correos.

Noticias militares

ARTILLERÍA

Retiros.—Pasa á esta situación el capitán don Graciano Quesada y Pérez.

Ayudante de campo.—Se nombra ayudante de campo del general de brigada, comandante general de Artillería de la sexta región, al capitán de la misma Arma don Mariano Abizanda.

OFICINAS MILITARES

Eliminación.—Se dispone la eliminación de la escala de aspirantes del sargento

de Caballería Vicente Andrés Arquellada, por haberlo así solicitado.

Cruces.—Se autoriza para usar sobre el uniforme la medalla de La Cruz Roja, al escribiente de segunda clase del cuerpo auxiliar de Oficinas militares don Lorenzo Fernández Montalvo.

GUARDIA CIVIL

Uniforme.—Hoy publica el «Diario Oficial» una Real orden modificando el uniforme de la Guardia civil.

Nueva Patrona.—La Virgen del Pilar ha sido declarada Patrona del Instituto de la Guardia civil.

Personal del material de Artillería

Destinos.—Don Manuel Anguiano, maestro de segunda clase, al Parque de la Comandancia de Melilla; don José Cabaleiro, idem, id., á la del Ferrol, y don Eduardo Castillo, idem de tercera clase, al de la de Algeciras.

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de anoche

Presidida por el alcalde señor Zúñiga dió principio á las ocho y cinco minutos, la sesión de anoche en la Corporación municipal.

Asistieron los concejales señores Ramírez, Grimau, Guajardo, Oñero, Herrero, Larios, Sancho, Cáceres, Well, Carretero, Lozano y Tablada.

Extracto de acuerdos

Se aprueban, acordándose su publicación en el «Boletín Oficial», los extractos de las sesiones celebradas en el último mes de Diciembre.

Renuncia admitida

Queda enterado el Ayuntamiento de un oficio, procedente del Rectorado de la Universidad Central, admitiendo á doña Felisa Caño la renuncia del cargo de maestra auxiliar, de la escuela de párvulos del Centro, y declarando vacante dicho cargo, para que pueda ser provisto.

Autorización para obras

Don Rufino García Corcojuelo solicita autorización para ejecutar obras en la fachada de la casa de la plaza de San Justo, número 5, propiedad de don Feliciano Luen-go.

Se concede.

Préstamos de Pósito

Se conceden todos los que había solicitados, después de haber examinado los concejales las instancias en reunión particular.

La crisis obrera

El señor Zúñiga da cuenta del resultado de su viaje á Madrid, acompañado del señor Ingeniero jefe de Obras públicas, para recabar del Estado destinara alguna cantidad con que poder proporcionar trabajo á la clase jornalera.

Dice que ha sido autorizado dicho señor Ingeniero para continuar los trabajos de explanación de los andenes ó paseos de la carretera de Boceguillas, y tan pronto como se envíe por la oficina de Obras públicas, la relación de las que hayan de ejecutarse con dicho objeto, se librará la cantidad necesaria, con la cual se podrá emplear, aunque solo sea durante el mes de Febrero, á cierto número de obreros.

El señor Cáceres lamenta que la cantidad que ha de concederse sea tan insignificante, á diferencia de otras provincias, observando con disgusto lo que viene ocurriendo con las provincias castellanas, que son las primeras á contribuir pero las últimas cuando se trata de concesiones.

Contéstale el señor Zúñiga que no es solo la cantidad citada la que ha de concederse á la provincia de Segovia, sino otra mayor que se invertirá en obras no próximas á la ciudad y por eso no había hecho mención de ella. Por otra parte—dice—no se concede mayor cantidad para obras en la capital ó cerca de ella, porque no las hay en proyecto, y resultaría que aunque se concediera no habría donde invertirla,

El señor Cáceres rectifica mostrándose satisfecho de que se haya concedido mayor cantidad para la provincia, porque así—dice—se reducirá en ella la emigración á que se verán precisados los obreros de la capital que se encuentran sin trabajo.

La cuestión del pan

El mismo señor Zúñiga da cuenta también del problema planteado con el aumento del precio en el pan.

Días antes de marchar á Madrid celebró reunión en la Alcaldía con el gremio de panaderos patronos.

En ella hizo á éstos toda clase de reflexiones para evitar el aumento y si bien no pudieron convencerle ellos con sus razones, como trataban, tuvo que resignarse á oír que no podían acceder á sus deseos por el aumento de precio en la harina y gastos mayores de otro género.

El aumento, pues, será un hecho desde mañana—decía anoche el señor Zúñiga—y si bien, por ahora, no habrá otro remedio que consentirle, se emplearán otros procedimientos, que ya han comenzado, para garantizar el peso y calidad de tan necesario artículo, castigando con mano dura las infracciones.

El señor Tablada dice que no hay motivo para el aumento y que se apliquen con energía los procedimientos citados por el señor Zúñiga y otros, como visitas de inspección á las tahonas por la comisión de higiene.

El señor Cáceres también dice que los tenientes de Alcalde deben ser enérgicos en el ejercicio de sus funciones fiscalizadoras.

El señor Herrero promete cumplir por su parte, como primer teniente de Alcalde.

El señor Sancho dice que en un artículo que publica un periódico local, los panaderos niegan la exactitud de las cifras que dió en la sesión anterior y él insiste en que según se le dijo en la fábrica del señor Escorial, cuyos libros de contabilidad vió, el aumento de la harina sola es de seis reales, y su precio actual de 34'50 pesetas la clase extra y 33 la clase 1.ª

El señor Zúñiga lee la siguiente nota de precios en la fábrica de los señores Puigdollers, que le han facilitado los panaderos:

- Clase extra, 36 pesetas saco, antes 33. 1.ª, 35 idem, antes 32. 2.ª, 34 idem, antes 31. Dice que le enseñaron factura que comprobaba la certeza de estos precios. El señor Ramírez vió ayer una hogaza de

muy mala elaboración, que contenía alguna de salvado, y propone se envíe todos los días una de cada panadero al Laboratorio municipal para su análisis.

El señor Oñero, en la visita que giró ayer, encontró 37 hogazas que pesaban bastantes gramos más del tipo, y era porque no estaban lo suficientemente cocidas, por lo cual ordenó se llevaran nuevamente al horno.

Añade que ya se han puesto de acuerdo los tenientes de alcalde para continuar las visitas de inspección.

El señor Lozano propone se publiquen los nombres de los panaderos que fueron denunciados en la visita de ayer.

Los señores Cáceres y Carretero, creen debe aplazarse la propuesta del señor Lozano, para caso de reincidencia, y así se acuerda.

Terminándose así la discusión del asunto que fué bastante acalorada.

La muerte del Sr. Moret

El señor Zúñiga al dar cuenta de la muerte del eminente hombre público y presidente del Congreso señor Moret y de que había enviado á su tiempo telegrama de pésame al Gobierno, habiéndose recibido ayer expresiva contestación de éste, propone se haga constar en acta el sentimiento de la Corporación.

Queda acordado y á propuesta del señor Cáceres, enviar también telegrama de pésame á las hijas del ilustre finado.

Parada semental

El señor Ramírez da cuenta de las gestiones practicadas en unión de la Comisión provincial, para el establecimiento de una parada semental de ganado vacuno y de cerda, de lo que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

Derribo de unas casas

A propuesta del señor Well, se autoriza á la Alcaldía, para que si resultase conveniente, viera el modo de adjudicar el derribo de las casas expropiadas en las calles de Juan Bravo y Muerte y Vida por la sola cesión de los materiales.

El mismo señor Well ruega se enarene el paseo del Salón.

Y á las nueve y media se levantó la sesión.

Estados de fondos: 16.882'12 pesetas.

Sociedad de Turismo

Ha quedado legalmente constituida una Sociedad de Turismo, en Madrid, cuyo objeto es fomentar y practicar el turismo y alpinismo en las provincias del centro de

España. A este fin realizará con frecuencia excursiones colectivas á las poblaciones pueblos y lugares notables por su historia, por sus monumentos ó por sus bellezas naturales.

Establece un servicio de informes por el que todos sus socios pueden obtener gratuitamente cuantos datos posea la Sociedad acerca de los puntos dignos de ser visitados por el turista. Las personas pertenecientes á la S. T. M. podrán adquirir, mediante su estricto valor, fotografías de los sitios que se visiten, y alquilar por pequeñísimos estipendios útiles de alpinismo para efectuar las excursiones.

DE HACIENDA

Mandamientos de pago

El señor Delegado de Hacienda de la provincia ha dispuesto que el lunes se hagan efectivos los siguientes mandamientos de pago:

- Don Francisco Bueno, 497'29 pesetas. > F. Fernández, 236'51. > R. Portero, 183'33. > M. López, 1.215'84. > Juan A. Roura, 10.395'75. > V. de Lucas, 36'22. > V. Cacharrón, 71'81.

En los pinares de Fuentidueña

Según noticias autorizadas que á nosotros llegan, el señor ingeniero ordenador del monte «Rebollo», perteneciente á la Comunidad de Fuentidueña, ha hecho entrega á un vecino de Fuente el Omo de Fuentidueña, de veinticinco hectáreas de terreno enclavado en el monte, para que las labore durante siete años, á fin de preparar el suelo para la siembra de piñón. El señor ingeniero ha hecho esto en virtud de supuesta renuncia de la junta de la Comunidad.

Si esta renuncia fuera cierta nada escribiríamos sobre este hecho, aunque no vemos muy clara la razón de hacer á determinados particulares estas cesiones que muchas veces huelen á privilegio ó preferencias injustificadas; pero es el caso que la Junta administrativa de la Comunidad no ha hecho tal renuncia, ni siquiera conoce de este asunto, y no es justo que por una mera comunicación del presidente de aquella corporación se trasladen á una sola persona derechos que muy cuerdamente fueron ofrecidos á los municipios interesados.

El asunto tiene más monta de la que apa-

renta. Insistiremos sobre él, limitándonos por hoy á rogar al señor ingeniero ordenador, al jefe del distrito forestal y al señor inspector de la región, fijen su atención en este asunto y comprueben si existe renuncia de los pueblos de la Comunidad, y de no existir hagan que se les ofrezca el terreno, para distribuirlo en forma equitativa entre el vecindario.

DE SOCIEDAD

Viajes

Han salido para Madrid los diputados provinciales por el distrito de Cuéllar don Julio de la Torre y don Julio Páramo.

—Para Aguilafuente el Gerente de la Hidro-Eléctrica de aquella población don José Catalán.

De días

Mañana celebran su fiesta onomástica la esposa de nuestro querido amigo el administrador del Monte de Piedra, señor Queral, y las bellas señoritas de Herrero y Martín García.

—También son los días del ilustrado practicante del Hospital de la Misericordia, don Feliciano Palomares.

Reciban todos nuestra felicitación.

Enfermos

De bastante cuidado se encuentra enferma en Zaragoza la anciana madre de la esposa del ilustrado médico de la Academia de Artillería don Sebastián Galligo.

—También se encuentra enfermo de algún cuidado el capitán de Artillería don Joaquín Miranda.

—Sin que sea de cuidado se halla enfermo el Arquitecto municipal señor Odrizola.

Hacemos votos por el alivio de todos.

Natalicio

Ha dado á luz felizmente una niña la esposa del conocido comerciante y concejal, don Emiliano Bravo.

Sea enhorabuena.

Aniversario

El lunes se cumple el primer aniversario del fallecimiento de doña María del Milagro Nonide, esposa que fué de nuestro querido amigo el conocido impresor don Félix Rueda.

La muerte se cumplió en plena juventud la existencia de aquella bondadosa señora.

Al recordar tan triste fecha renovamos nuestro pésame al viudo, á los hijos y demás familia de la finada.

Instrucción pública

Antecedentes profesionales

Remite la Junta provincial de Ciudad Real los que se reclamaron de bastantes maestros que sirvieron escuela en aquella provincia y ahora la desempeñan en la de Segovia.

Revistas

Ante los Alcaldes respectivos han pasado la revista anual, don Narciso Ruiz de Riorrio de Rianza; doña Jacoba González, de Membibre; doña Toribia Liébano, de Sepúlveda, y don Agustín Ayuso de Santa María de Nieva.

Presupuestos

Se reciben los presupuestos escolares de Sanchoñuño y Fresneda de Cuéllar.

Copias

Don Remoncio García, maestro de Duro, remite las copias de su título administrativo.

Colaboración de EL ADELANTADO

La niña muerta

A la memoria de mi prima Teresita.

Una tarde de Enero cuando allá en lontananza se ponía el invernal sol y el ventisquero en terrible avalancha caer hacia la nieve de las altas espesuras, cuando al temblar de frío las lechuzas se ocultaban en lo oscuro de una torre cuando el pastor en la alta sierra corre recogiendo las nieves ovejas. Cuando rezan las viejas junto á las rojas brasas el rosario... tañe un campanil con ira cierta un repique triste y funerario. Es que sacaban ya por la amplia puerta del portalón do jugó, á la niña muerta.

Su cadáver va el pueblo acompañando y á la iglesia lo llevan, canturriendo el sacerdote bíblico latines. Silencioso tras él marcha gemiendo el padre, que la escena presenciando, juzga del vil mortal las tristes fines y como el eco de tan triste canto es también de la madre el grande llanto.

Pronto llegan al templo y en la puerta se despiden la triste comitiva, la que tanto besó cuando viva y que tanto la llora cuando muerta, amigos de sus padres la saludan ya por última vez. Dos niños dudan si marchar al lejano camposanto y aunque la idea, «muerte» les aterra vánse al fin por besar y echarla tierra á aquella que los dos besaron tanto. Y tañe el campanil, pues de la puerta hanse llevado ya á la niña muerta.

Por el amplio camino que conduce á la ciudad sombría de los muertos

Lotería Nacional Sorteo del 31 de Enero

Premiados con 300 pesetas

Table with columns for prize amounts (10, 27, 32, 65, 77, 80) and corresponding winning numbers under various denominations (Decena, Centena, Mil, Dos mil, Tres mil, Cuatro mil, Cinco mil, Seis mil, Siete mil).

Main table of winning numbers for the Lotería Nacional, organized by denominations (Ocho mil, Nueve mil, Diez mil, Once mil, Doce mil, Trece mil, Catorce mil, Quince mil, Dieciséis mil, Diecisiete mil, Dieciocho mil, Veinte mil, Veintiuno mil, Veintidós mil, Veintitrés mil, Veinticuatro mil, Veinticinco mil, Veintiseis mil, Veintisiete mil, Veintiocho mil, Veintinueve mil, Treinta mil, Treinta y uno mil, Treinta y dos mil, Treinta y tres mil, Treinta y cuatro mil, Treinta y cinco mil, Treinta y seis mil, Treinta y siete mil, Treinta y ocho mil, Treinta y nueve mil, Cuarenta mil, Cuarenta y uno mil, Cuarenta y dos mil, Cuarenta y tres mil, Cuarenta y cuatro mil, Cuarenta y cinco mil, Cuarenta y seis mil, Cuarenta y siete mil, Cuarenta y ocho mil, Cuarenta y nueve mil, Cincuenta mil, Cincuenta y uno mil, Cincuenta y dos mil, Cincuenta y tres mil, Cincuenta y cuatro mil, Cincuenta y cinco mil, Cincuenta y seis mil, Cincuenta y siete mil, Cincuenta y ocho mil, Cincuenta y nueve mil, Sesenta mil, Sesenta y uno mil, Sesenta y dos mil, Sesenta y tres mil, Sesenta y cuatro mil, Sesenta y cinco mil, Sesenta y seis mil, Sesenta y siete mil, Sesenta y ocho mil, Sesenta y nueve mil, Setenta mil, Setenta y uno mil, Setenta y dos mil, Setenta y tres mil, Setenta y cuatro mil, Setenta y cinco mil, Setenta y seis mil, Setenta y siete mil, Setenta y ocho mil, Setenta y nueve mil, Ochenta mil, Ochenta y uno mil, Ochenta y dos mil, Ochenta y tres mil, Ochenta y cuatro mil, Ochenta y cinco mil, Ochenta y seis mil, Ochenta y siete mil, Ochenta y ocho mil, Ochenta y nueve mil, Noventa mil, Noventa y uno mil, Noventa y dos mil, Noventa y tres mil, Noventa y cuatro mil, Noventa y cinco mil, Noventa y seis mil, Noventa y siete mil, Noventa y ocho mil, Noventa y nueve mil, Cien mil).

cuando ya en el Ocaso *Venus* luce y se oyen rumorosos, aunque ciertos, sonidos de la esquila del ganado marcha triste, fugez, descompasado un fúnebre cortejo. Y adelante, adelante, marcha un viejo. Es el enterrador y humilde... quieto... apoyada en el hombro, la piqueta con que labra la cama á los mortales, camas que iguales son, todas iguales ya las ocupe el pobre, ya sea el rico, pues que todas las abre el mismo pico.

Y ha llegado por fin, giran las puertas de la vieja Necrópolis y aguarda junto al hoyo intranquilo «el rey vivientes» y murmura á intervalos: ¡cuánto tarda! Y el sol... vase á ocultar tras el puente. Mas no, de la ciudad por la ancha puerta han penetrado ya á la niña muerta.

Despójana de aquellas vestiduras que adornaron su marcha al otro mundo. La caja ya cerrada, en el profundo lecho de arcilla toma sepultura. Y aquel enterrador que se descubre y un padrenuestro por la niña reza meneando aligido la cabeza, la caja va á tapar. ¡Pronto la cubrel y las dos muchachitas que allí fueron acompañando á la que fué su amiga, besaron, pues, la tierra que cogieron y enchidas de dolor las dos gimieron: ¡Adios, Teresa, adios! ¡El te bendigal

Las tintas de la noche al fin llegaron y el cuadro de dolor se ennegreció, y hasta diz, que esa noche no salió la luna, pues las nubes la ocultaron.

La gente ya se fué, el sepulturero cerró de la ciudad la férrea puerta se oyó el graznar de un pájaro agorero; luego fatuos había y un lucero esa noche alumbró á la niña muerta.

Tomás HERNANDEZ REDONDO.

parte jóvenes de ambos sexos, socios de dicho Círculo.

Se representarán dramas y bonitos juguetes cómicos, entre estos el original de nuestro querido compañero de redacción señor Rodao, titulado «Sospechas», que se estrenó en el antiguo teatro de Manzanares.

CONVIENE á las personas nerviosas el **Jarabe de Hipofosfitos Salud.** —Véndese en farmacias.

Alumnos de vacaciones

Esta tarde han salido para Madrid muchos alumnos de la Academia de Artillería, aprovechando las vacaciones de Carnaval.

Asociación de Santa Bárbara

Habiéndose dirigido á la señora presidenta el señor cura párroco de San Martín notificando que durante los tres días de carnaval estará expuesto el Santísimo Sacramento en dicha iglesia, de nueve y media á doce, y que agradecerá la honrasen con su asistencia y visita las señoras que componen esta Asociación, se las hace saber por este anuncio rogando á las que concurren lo hagan ostentando el distintivo de la misma.

En los Dominicos

La piadosa asociación del Rosario perpetua, establecida en la iglesia de Santo Domingo, tendrá mañana los cultos siguientes:

Por la mañana, á las ocho, misa de comunión general. Por la tarde, á las cinco y media, exposición de S. D. M., rosario, letanía, sermón y salve cantada.

También en esta iglesia se empezarán mañana los siete domingos consagradas al glorioso San José.

¡Subió el pan!

pero la compensación de precio pueden obtenerla con exeso comprando los comestibles en el

Nuevo Economato Plazuela del Corpus, 10

El Carnaval

En las sociedades de recreo se hacen preparativos para los bailes de máscaras que han de celebrarse mañana.

En el Teatro promete haber gran animación.

Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la BRONQUITIS, TOS FERINA y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos sin obtener alivio, acudi- EL FERINOL—De venta en todas las Farmacias.

Nuevo periódico

Dentro de breves días aparecerá en Madrid un diario de la noche, monárquico independiente, que se titulará «La Nación».

Dicho periódico se dedicará preferentemente á tratar los asuntos militares y cuestiones sociales.

A Madrid

Aprovechando los billetes de ida y vuelta, que con motivo de los carnavales ha establecido la Compañía de ferrocarriles del Norte, han salido hoy para Madrid bastantes personas de esta capital.

Juzgado municipal Registro civil

Hoy se ha inscripto la partida de nacimiento de María Bravo Gil. Defunciones, ninguna.

EL FERINOL cura la bronquitis, toses ferina y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos.

ALCANCE de MADRID

(POR TELÉFONO)

4:30 tarde

Las elecciones provinciales

El conde de Romanones ha dicho que no se nota en las provincias gran movimiento, con motivo de las próximas elecciones de diputados provinciales, lo que hace presumir que en gran número de distritos se aplicará el artículo 29 de la ley electoral, en virtud del cual son declarados diputados electos los candidatos que no excedan del número de los que han de ser elegidos.

El presidente satisfecho

El señor conde de Romanones se muestra muy satisfecho de la buena acogida que en general ha tenido la declaración ministerial.

Dice que, aunque en política no se pueden conquistar grandes aplausos, le cabe la satisfacción de haberlos escuchado de la opinión liberal en cuanto se ha conocido el documento.

El plebiscito de «A B C»

Refiriéndose al concurso abierto por «A B C» con la siguiente pregunta: «¿Quién será presidente del Consejo de ministros en primero de Febrero?» ha dicho el jefe del Gobierno que hoy se ha cumplido el plazo y ya se vé quién lo es.

Puede abrir el citado periódico otro concurso, preguntando quién lo será en 1.º de 1914,—terminó diciendo el señor conde de Romanones.

Dió á entender después que también lo sería él.

Los funerales por Moret

El primer vicepresidente del Congreso señor Aura Boronat ha conferenciado con el presidente sobre la fecha y forma de celebrarse los funerales por el señor Moret.

Quedó acordado que sean el viernes á las doce, en la iglesia de San Francisco el Grande.

Regreso del Rey

S. M. el Rey regresará á Madrid el lunes próximo.

Una comisión

Ha visitado al señor Alba una comisión de la Junta directiva del Centro de Defensa Patronal y Mercantil, para rogarle que se transforme la ley del descanso dominical, haciéndola semanal.

También le rogó que influya para que el Instituto de Reformas Sociales no apruebe la jornada de nueve horas para los dependientes de comercio.

De Obras públicas

El señor Zarita saldrá el lunes con el ingeniero de la sección para fijar los sitios en que han de construirse dos pantanos

Girarán una visita al Canal de Castilla.

Reo guillotinado

Ha sido guillotinado en París el reo Guillart, que mató á un gendarme.

En los Balkanes.—Se reanudan los combates.

Aunque no se ha comunicado oficialmente la nueva ruptura de hostilidades, han empezado ya los combates en varios sitios.

CORRESPONSAL

El Pensamiento

Grandes bailes de máscaras por tarde y noche los días 2, 3, 4 y 9.

La dueña de este Salón de Recreo, en obsequio al numeroso público que la viene honrando con su presencia, no alterará los precios durante dichos bailes de máscaras, que son los siguientes:

Tarde..... 30 céntimos.

Noche..... 30 id.

Se estrenará un magnífico cilindro

SUBASTA

de casa en Segovia, calle de San Francisco, núm. 62, que bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Notaría de don Angel de Arce (Juan Bravo 35), tendrá lugar ante el mismo, el día 8 del corriente á las once de la mañana.

Teatro Miñón

Grandes bailes de máscaras

los días 2, 3, 4 y 9 de Febrero de cuatro de la tarde, á cuatro de la madrugada.

Se expenden abonos, á precios muy económicos, en el establecimiento de bebidas de

Dionisio Duque

PLAZA DEL AZOGUEJO, 4

PEDID

EL GRAN APERITIVO QUINADO

CAMPÁ

De venta en todos los buenos establecimientos.

VENTA

Se hace de una casa inmediata á la Plaza Mayor.

Informará don Rafael Mellado, San Alfonso Rodríguez, 8, principal.

SUBASTA

Se hace de 101 pinos maderables en el término de «Redonda el Viejo», propiedad del Excmo. Sr. D. Luis de Ezpeleta, vecino de Madrid, cuya subasta se verificará el día 5 de Febrero del presente año, á las siete de la noche, en la casa del administrador, Plazuela de San Nicolás (San Quirce, núm. 3), Segovia, en donde se halla el pliego de condiciones.

Ama de cría

Se necesita para casa de los padres.

Razón, Sol, 12.

ACADEMIA

Cano de Rueda

Preparatoria de oposiciones á los Cuerpos de Correos, Telégrafos y Aduanas; para ingreso en las Academias militares y para obtener en tres años el Grado de Bachiller, con matrículas en el Instituto del Cardenal Cisneros

SOCIEDAD HIDRO-ELÉCTRICA DE AGUILAFUENTE

En virtud de lo que preceptúa el artículo 23 de los estatutos porque se rige esta Sociedad, se convoca á Junta general extraordinaria para el día 20 del actual, á las dos de su tarde, en el domicilio social de la misma, con objeto de tratar los asuntos siguientes:

1.º Nombramiento de Consejeros por no haber cumplido los nombrados el tres de Enero próximo pasado, con lo que determina el artículo 14 de los expresados estatutos.

2.º Examen y aprobación, si la merece, de la memoria y cuentas correspondientes al año de 1912.

3.º Estudio y reforma, si procede, de los artículos 10, 15, 18 y 31 de los repetidos estatutos por que se rige esta Sociedad.

Aguilafuente 1.º de Febrero de 1913.—El Presidente, José Catalán.



Clases independientes clasificadas y por conocimientos en grupos de quin-ce alumnos.—Profesorado competente y prestigioso de todos los Cuerpos. Matrículas en cualquier época del año. Pídanse informes y reglamentos á la Dirección

Leones, 1, Madrid

Nuevo establecimiento

DE CARNES DE TODAS CLASES

-Emeterio García-

Cervantes, 24.—Segovia

El dueño de este establecimiento pone en conocimiento del público segoviano que desde el día 2 de Febrero, expenderá toda clase de carnes en inmejorables condiciones.

Mercados

SEGOVIA

Hey se han cotizado los cereales á los siguientes precios:

Trigo, á 12'25 pesetas las 94 libras.

Centeno, á 10'25 pesetas fanega.

Cebada, á 8'75 id. id.

Algarreba, 10'50 id. id.

Varias de la fábrica LA CASTELLANA (San Lorenzo)

Elaboración por cilindros

Harina patenta, saco de 100 kilos, 37 pesetas.

Id. de 1.º saco de 100 id., 36 id.

Id. de 2.º id. id. 35 id.

Id. de 3.º saco de 70 id., 18'00 id.

Salvados

De 1.ª clase, saco de 50 kilos 11 pesetas.

De 2.ª id. id. de 8'00 id.

De 3.ª id. id. de 80 id. 7'00 id.

MEDINA DEL CAMPO

En este mercado entraron 650 fanegas de trigo que se pagaron á 49'50 reales las 94 libras.

Tendencia firme.

Corresponsal.

PENAFIEL

Trigo, la fanega á 12'25 pesetas.

Centeno, id. 10'00 á 9'25 id.

Cebada, id. 8'50 id.

Vino, á 16 reales la cántara.

Tiempo templado y húmedo.

Corresponsal.

AYLLON

Precios que han regido en este mercado:

Trigo, la fanega 11'25 pesetas.

Centeno, id. á 10 id.

Cebada, id. á 9 id.

Yeros, id. 11'80 id.

Mueles, id. á 10'25 id.

Avena, id. 6'62 id.

Lana sin lavar, la arroba, 14'50 id.

Patatas, la arroba, 1'00 id.

Cerdos semaneros, de 24 á 30 pesetas uno.

Corresponsal.

¿SE ROMPE LA CONJUNCIÓN?

Dice «España Nueva» que le remiten desde París, con ruego de publicación inmediata, las siguientes líneas:

«En la reunión extraordinaria celebrada por el Grupo socialista español de París, el día 19 de Enero de 1913, se aprobó el siguiente orden del día:

«Considerando que la conjunción republicano-socialista se constituyó única y exclusivamente «para oponerse á la vuelta de Maura y echar abajo á la monarquía»:

Considerando que la actitud de don Melquiades Alvarez en el meeting de Murcia, haciendo aplaudir al Rey, está en contradicción completa con el fin que la conjunción persigue, y

Considerando, en fin, que la visita hecha por el señor Azcárate, presidente de la minoría republicana, á don Alfonso XIII, esto es, al jefe supremo del Ejército enemigo, á quien dió consejos de carácter político, constituye una traición al pacto mismo de la conjunción:

El grupo socialista español de París invita á los delegados del partido socialista en el Comité de conjunción á que, sin perjuicio de los acuerdos que ulteriormente pueda tomar el partido, se retiren inmediatamente de dicho Comité y no vuelvan á asistir á sus reuniones mientras don Melquiades Alvarez no rectifique su conducta y don Guernsindo de Azcárate no sea excluido definitivamente del repetido Comité.

Por acuerdo del grupo, G. Torrijos, secretario.

Círculo Católico de Obreros

Veladas teatrales

Mañana, á las seis de la tarde se celebrará en el Círculo Católico de obreros una escogida velada dramática musical.

Se pondrán en escena el sainete «El fotógrafo en apuros», el juguete cómico «A primera sangre» y la zarzuela «Música clásica».

La parte musical estará á cargo de la rondalla del Círculo, que dirige el organizador de la Santa Iglesia Catedral don Luis Casares.

La velada comenzará á las seis de la tarde y se repetirá los días 3 y 4.

SUETOS

En el Círculo Mercantil

Como hemos anunciado, esta noche celebrará un baile de máscaras el Círculo Mercantil é Industrial, cuya fiesta promete ser muy lucida.

Veladas teatrales

Mañana y pasado se celebrarán en el Círculo tradicionalista de esta capital, dos agradables veladas teatrales, en las que tomarán

